
令和元年１２月玉村町教育委員会定例会議事録 

 

日 時  令和元年１２月１９日（木） 午後３時００分～午後４時１０分 

 

場 所  玉村町立上陽小学校 会議室 

 

日 程  第１ 議事録署名委員の指名について 

     第２ 会期の決定について 

     第３ 前回議事録の承認について 

     第４ 行事日程について 

     第５ 教育長報告 

        報告第１６号 学校給食で提供しているビン牛乳の継続について 

         

     第６ 議事 

        承認第 ５ 号 玉村町人権教育推進委員の承認について 

 

          承認第 ６ 号 箇茂木集会所運営委員の承認について 

 

 

     第７ その他 

１） 報告連絡事項 

・令和元年以降の成人式について 

・冬季休業中における生徒指導について 

・玉村町教職員研修会アンケート結果について 

・玉村町学校給食センターの調理業務委託について 

 

        ２）その他 

 

 

出席者 （教育委員） 

            教 育 長   角 田 博 之 

      教育長職務代理者   齋 藤 玲 子 

      教 育 委 員   田 中 美 鶴 

      教 育 委 員   田 村 恭 一 

      教 育 委 員   須 永 智 

（事務局） 

             学 校 教 育 課 長   高 橋 幸 伸 

               生 涯 学 習 課 長   宇津木 雅 彦 

      （学校教育課職員） 

               書  記        重田 勢津子 

 

 

 



教育長（角田博之） 

  １２月教育委員会定例会を始めさせていただきます。 

 

 

日程第１ 議事録署名委員の指名について 

教育長（角田博之） 

  それでは、日程第１ 議事録署名委員の指名について、本日の議事録署名委員に齋藤代理を指名

いたします。よろしくお願いいたします。 

 

 

日程第２ 会期の決定について 

教育長（角田博之） 

  日程第２ 会期の決定について、本日の会議の会期は、本日１日限りといたします。よろしくお

願いいたします。 

 

 

日程第３ 前回議事録の承認について 

教育長（角田博之） 

  日程第３ 前回議事録の承認について、既にお目通しいただいているかと思います。何かござい

ましたらお願いいたします。 

 

全委員 

  異議なし 

 

教育長（角田博之） 

  ご異議ございませんので、承認とさせていただきます。ありがとうございました。 

 

日程第４ 行事日程について 

教育長（角田博之） 

  続きまして、日程第４ 行事日程について、両課長からお願いいたします。 

 

学校教育課長（高橋幸伸） 

  令和２年１月行事予定表に基づき報告 

 

生涯学習課長（宇津木雅彦） 

  令和２年１月行事予定表に基づき報告 

 

教育長（角田博之） 

  いろいろご出席していただく行事がありますが、ご都合のつく範囲でお願いいたします。 

 

 



日程第５ 教育長報告 

報告第１６号 学校給食で提供しているビン牛乳の継続について 

教育長（角田博之） 

報告第１６号「学校給食で提供しているビン牛乳の継続について」ですが、これについて、ビン

牛乳から紙パック牛乳へということで、今年１月教育委員会定例会で私からお話をさせていただき、

教育委員の皆さんにもご承知いただきました。その後、校長会、先生方にお話をしましたところ、

今の時期、パック化は厳しいというお話をいただきました。お話をしてご理解をいただければなん

とか１０月くらいからパック化できるのではないかと思っていましたが、私の見通しが甘かったと

いう点で深く反省しております。学校現場で厳しいということを教育委員会として無理に強行する

つもりもありません。では、なんとかビン牛乳で継続できないかということで、２月、３月からず

っと検討してきたわけです。町長にもご理解いただきまして、予算の目途もつきました。詳細につ

きましては、給食センター所長の高橋からご説明いたします。 

 

学校教育課長（高橋幸伸） 

  提案説明に基づき報告 

  そもそもこの話が出ましたのが、給食でビン牛乳を提供しているのが群馬県内で玉村町だけだと

いうこと、財政的にはビン牛乳の提供のために 200万ほど補助しているということで、財政が厳し

い折からパックにすれば200万ほどが節約できるということでした。 

ところが、パックにすると新たな問題が起きるということがわかりました。 

先ずひとつは、子供たちの健康面からですが、玉村町の子供たちは、牛乳残量が 1.3％と極めて 

低いです。残した牛乳を合わせて計量するわけですが、近隣の他市町村の子供たちは、紙パックの

残量が一番近いところで 3.1％ということで、かなり玉村町の子供たちは牛乳を残さず飲んでいる

という結果が出ています。カルシウムの摂取が成長期には大事で、健康面でプラスになっているこ

とをパックにするのはどうかという問題もあります。一度、７月にシステムトラブルでビン牛乳が

出せずにパック牛乳を出しましたが、子供たちの感想はビン牛乳の方が美味しいということでした。

かなり低温殺菌していて美味しいのでビンの方が良く飲むという実態があります。 

 二つ目の理由として、教員の負担という面があります。おそらく紙パックを飲み終わった後に捨

てるというところはほとんどなく、中には捨てているところもありますが、環境的にはよろしくな

いということで再利用します。切り開いて、バケツ等で洗って、それを乾かし束ねて資源回収に出

すわけです。それを小学校１年生がやるということで、昼休みが短くなってしまいます。私の前任

校では、５分間給食の時間を延ばしました。それでも夏は牛乳の匂いが充満して衛生的にはよろし

くないです。学校は水道の数も少ないので、バケツに水を汲んでおいてその中で洗うのですが、周

りに飛び散ってそれをふく雑巾の匂いもあります。先生がコンテナ室で待っていてそれらをやるわ

けです。本来取るべき昼休みも短くなってしまいます。そうでなくても昼休みもあまりないわけで、

多忙化の面からも負担が大きいのではないかということです。 

 それから、今、環境問題で、昨年あたりのG20でプラスティックストローをなくそうという動き

になっています。ウミガメの鼻にストローが刺さってしまい死んでしまう、大手の国際的な企業が

プラスティックストローをなくそうという動きになっています。パックにすることで、プラスティ

ックごみを出すことになってしまうので環境的にもよろしくないということで、町の方には訴えて

きました。 

ただ、もともと２００万円の補助金があり、それをどうにかしてほしいと言われました。学校で

は現在３学期制になっていますが、全ての始業式、終業式で給食を出していまして負担感もあるの

で、さしあたり２学期の始業式、終業式、３学期の始業式、この３回は午前放課にすると２００万



円くらいになる、学校もそれは問題ないということです。財政の２００万円くらいが補てんできる

ということでご理解いただきました。 

 

教育長（角田博之） 

大変申し訳ない報告になってしまいました。１月定例教育委員会で決定したことと違うことにな

りましたが、ビン牛乳継続ということでご理解いただきたいと思います。よろしいでしょうか。 

 

全委員 

  異議なし 

 

 

日程第６ 議事 

承認第５号 玉村町人権教育推進委員の承認について 

 

教育長（角田博之） 

承認第５号「玉村町人権教育推進委員の承認について」お願いいたします。 

 

生涯学習課長（宇津木雅彦） 

  議案に基づき提案説明 

  この度の民生委員の任期満了に伴い、新しい民生委員が就任されましたので、人権教育推進委員

として、１２月 1日から新井利章さんに委嘱させていただきました。承認をお願いします。以上で

す。 

 

教育長（角田博之） 

  民生委員改選に伴う委嘱ということです。よろしいでしょうか。 

 

教育委員（全委員） 

  異議なし 

 

 

承認第６号 箇茂木集会所運営委員の承認について 

教育長（角田博之） 

承認第６号「箇茂木集会所運営委員の承認について」お願いいたします。 

 

生涯学習課長（宇津木雅彦） 

  議案に基づき提案説明 

  承認第５号と同様になりますが、この度の民生委員の任期満了に伴い、新しい民生委員が就任さ

れましたので、箇茂木集会所運営委員として、１２月 1日から田口美知子さんに委嘱させていただ

きました。承認をお願いします。以上です。 

 

教育長（角田博之） 

  承認第６号も第５号と同様に、民生委員改選に伴う委嘱ということです。よろしいでしょうか。 

 



教育委員（全委員） 

  異議なし 

 

 

日程第７ その他 

１） 報告連絡事項 

・令和元年以降の成人式について 

     生涯学習課長より、社会教育委員会での検討結果、令和２年に成人式を迎える二十歳の人

たちの意見、玉中・南中の PTA本部役員の意見、県内の市町村の動向、それらを生涯学習課

で総合的に検討した結果、二十歳で行うことにしたい方針の報告あり。教育委員の皆さんの

意見を聞いた上で町長、議会に報告し、了解をいただきたい。 

 

   【齋藤代理】 

     二十歳が良いと思います。大きな節目の年齢だと思うからです。 

 

   【田中委員】 

     二十歳ですと受験等もあるので、成人は１８歳でも二十歳が節目なので、式は二十歳が良

いと思います。 

 

   【田村委員】 

     二十歳が良いと思います。 

 

   【須永委員】 

     生涯学習課の綿密な調査結果、近隣の市町村の動向をふまえても二十歳が良いと思います。 

    社会情勢が変われば、またその時に検討すれば良いと思います。 

 

   

・冬季休業中における生徒指導について 

     学校教育課長より、冬季休業中の生徒指導について、各学校長に「自立」と「共生」の観 

点で指導を依頼した報告あり。 

 

 ・玉村町教職員研修会アンケート結果について 

     学校教育課長より、１１月２２日に芝根小で行われた群馬県特別支援教育推進計画エリア 

サポート事業の研究授業「道徳」の授業に参加された先生方の感想についての報告あり。 

（教育委員会視察として、授業参観） 

 

 ・玉村町学校給食センターの調理業務委託について 

   学校教育課長より、現在進められている調理業務委託の公募の状況についての報告あり。 

  令和２年度からの５年間も民間事業者に委託するため、公募型プロポ―ザル方式により事業 

者を募集、選定する。１月の教育委員会で選定した業者について報告する。 

 

 

 

 



２） その他 

   

教育長（角田博之） 

  その他としまして、何か報告等はありますか。 

 

生涯学習課長（宇津木雅彦） 

  来年開催される東京オリンピックの聖火ランナーについて、玉村町は通過しませんが各市町村か

ら１名推薦依頼がきていまして、玉中３年生のサッカーアンダー１４の日本代表の生徒を推薦しま

した。また、前橋市における聖火最終ランナーのサポートランナーということで、伴走する選手を

吉岡町と玉村町から１名という依頼がきまして、小学校全校に募集をかけ抽選で選ばせていただき

ました。玉小６年生の児童に決まりました。以上、報告をさせていただきました。 

   

学校教育課長（高橋幸伸） 

  教育研究所のこれまでの取り組みについて、参考にお配りしましたのでご覧ください。昨年度は

キャリア教育についての取り組みでしたが、文科省の表彰を受けることになりました。素晴らしい

ものができたので、県からの推薦で表彰となりました。あとでご覧いただければと思います。 

 

教育長（角田博之） 

  先ほど参観していただきました外国語活動の授業について、非常に良い授業を観させていただい

たと思っていますが、一言ずつ授業の感想をいただければと思います。 

 

教育長職務代理者（齋藤玲子） 

  先生が英語の専任ということで、子供たちの扱いがとても上手でした。コミュニケーションの取

り方が良くて、拍手して子供たちを褒めるという目配り、気配りが素晴らしかったと思います。  

 

教育委員（田中美鶴） 

  子供たちが非常に楽しそうに授業を受けていました。今日は中学校の英語の先生にもみていただ 

 いたということで、英語に対しての嫌な先入観なしに英語を好きになってくれればいいなという希 

 望を抱けるような授業でした。良かったです。 

 

教育委員（田村恭一） 

  英語専任と ALTと学生の補助員と三人で授業を行っていて、非常に和気あいあいとして良かった

です。このまま小学校生活を終えられれば良いと思いました。 

 

教育委員（須永 智） 

  内容の点では、広がりをもった授業内容で良かったです。文科省の基本的な教えなければならな 

い内容を子供なりに表現する広がりをもった内容を研究されていると思いました。先生が明るく前

向きで、子供にそれが影響されていて積極的に育っていると思いました。 

 

教育長（角田博之） 

  ありがとうございました。校長にも報告させていただきます。 

これで、１２月定例会を終了させていただきます。大変お世話になりました。 

   


